







Jorge Guzmán Aldaco

## Jorge Guzmán Aldaco

Jorge Guzmán nació en la ciudad de México en 1960 e ingresó a la carrera de diseño gráfico de la UAM Xochimilco en 1980. Egresó del Taller de Medios Audiovisuales en 1984, adonde volvió en 1988, para quedarse como profesor hasta su muerte.

Apasionado por la academia, estudió la maestría en desarrollo y planeación de la educación; su tesis, terminada apenas unas semanas antes de partir, fue una aventurada exploración del futuro del diseño gráfico y de su enseñanza, a partir de un exhaustivo análisis estadístico de su desarrollo histórico. Varios de sus amigos trabajan en este momento para publicar este estudio y sacar a la luz su trabajo como investigador. También alcanzó 60% de avance en su tesis para el doctorado en ciencias y artes para el diseño.

Jorge fue un buen maestro y será recordado por el extraordinario entusiasmo que lograba despertar en sus alumnos. ¿Cómo podía armar dinámicas de trabajo tan intensas? Pudo tratarse de una desusada mezcla de apoyo, rigor académico y una cercanía que frecuentemente desembocaba en amistades duraderas y lealtad a toda prueba; tal vez fue el espíritu de equipo que Jorge aprendió jugando futbol americano, su otra pasión.

Entre 1997 y 2001 Jorge fue jefe del Departamento de Síntesis Creativa, donde enfatizó la profesionalización de la carrera académica, la capacitación didáctica y la formación de investigadores; de ahí datan las bases de la reciente reorganización de las áreas de investigación del departamento.

También sería casi imposible imaginarse la Asociación Mexicana de Escuelas de Diseño Gráfico sin el trabajo de Jorge, quien fue fundador, secretario, presidente, comisionado de estadística y promotor incansable de Encuadre.

En agosto de 2006 se le diagnosticó cáncer y en septiembre se sometió a una fuerte cirugía. Pero las complicaciones lo fueron atrapando. El 26 de enero de 2007 un Jorge visiblemente agotado impartió su última clase en la UAM y el sábado 3 de febrero a medianoche sufrió un paro cardiaco mientras dormía.

Al partir, Jorge ha dejado atrás el recuerdo de sus amigos, la gratitud de sus alumnos y el amor de su familia. Descansa en paz, compañero.